

## Logement de transition : expériences croisées

● ● ● *Comment favoriser l'accès au logement de publics en difficultés? Invitée par le centre spécialisé de soins Argile de Colmar, l'association strasbourgeoise GALA propose des pistes.*

L'association Argile a présenté hier ses appartements-relais ouverts en septembre 94 aux toxicomanes souhaitant rompre avec la drogue. Une présentation théorique puisqu'il s'agit d'appartements banalisés, dispersés en ville et actuellement occupés par des locataires. Elle a saisi l'opportunité de cette inauguration pour inscrire sa jeune expérience de ce mode de prise en charge charnière entre social et thérapeutique, dans une perspective globale du logement social comme outil d'insertion et de soins. A ce titre, GALA (Gestion d'Appartements Locatifs Associatifs) oeuvrant depuis sa création en 1990 dans la commu-

nauté urbaine de Strasbourg est venue partager son expérience de la structure d'insertion par le logement. GALA loue à des personnes en difficulté, des logements de transition pour une période de six mois à un an, avant qu'ils ne puissent accéder à la location en leur nom propre.

### 48 appartements-relais

Actuellement locataire en titre de 48 appartements-relais, du F1 au F3, l'association s'occupe de l'accompagnement social lié au logement, des problèmes de voisinage, des questions financières. Les appartements loués auprès de bailleurs essentiellement so-



Les cinq ans d'expérience de GALA ont apporté de nombreuses pistes de réflexion aux Colmariens.

(Photo DNA)

ciaux sont proposés à l'ensemble de la trentaine d'associations que regroupe GALA : mission locale, entreprises d'insertion, associations de prévention, des toxicomanes, d'anciens détenus...Chacune est représentée dans la commission d'accès au logement et continue d'assurer le suivi du locataire qu'elle propose. Une participation active et volontariste de chaque partenaire est la condition d'adhésion à GALA qui se définit comme un outil technique à la disposi-

tion de l'ensemble des associations membres, fonctionne grâce au multifinancement : conseil général, CAF, ville...L'expérience bas-rhinoise pourrait faire école : présent hier aux côtés d'Argile, le Forum des Associations contre l'exclusion entend fédérer les énergies autour du problème du logement. A ce titre, le modèle GALA et les appartements thérapeutiques d'Argile fournissent autant de pistes de réflexion qu'il est urgent d'exploiter.

A.M.